



7月 学校だより

めざす児童像「考える子・なかよくする子・元気な子」

令和3年7月1日発行

July

文月

校訓 清く・正しく・明るく



1学期の締めくくりをしよう

新年度がスタートして、早3か月。気が付けば夏休みが、もうそこまで来ています。今年もコロナの影響で、運動会、遠足、社会見学、学習参観など様々な行事が中止・延期となりました。1日2時間しか授業ができない日々もありました。一人一台学習者用端末の活用も日常的に取り組んでいます。また、日々の学習や教育活動を通して、子ども達は大きく成長しています。本校教育の柱の一つでもある「たてわり活動」。運動会こそできませんでしたが、毎週水曜日のなかよし集会では、各色各班楽しそうに活動できています。高学年が低学年に優しく接する場面がよく見られました。引き続き、学校全体が仲良くなれるように、たてわり班活動などの交流する場面を大切にしていきたいと思います。

さあ、7月です。1学期の締めくくりとして、学習のまとめ、生活のまとめに取り組み、楽しい夏休みを迎えるための準備として規則正しい生活に努めましょう。合言葉はH・H・A（早寝ね・早起き・朝ごはん）です。

命を守る プール水泳学習

いよいよ夏本番。28日（月）からプール水泳学習が始まっています。コロナの影響で昨年は5、6年生のみでしたが、今年は全年で実施します。この時期、暑いから入っているというのではなく、水の事故から命を守るために、浮く、泳ぐ力を身につけさせたいのです。各学年の発達段階に応じて、低学年では「水に慣れる」学習、中学生では「浮く」「泳ぐ」ことが出来る学習、高学年では「水泳」



学習をねらいとしていますが、個人差があります。しかもコロナの影響で体力も低下しているので決して無理はさせず、課題に応じて学習を進め、体力・泳力の向上をめざします。

ところで、皆さんおぼれた時の合言葉「UITEMATE」をご存知でしょうか？これは、「浮いて待て」という日本語がアジアを中心に広まっているのです。「浮いて待て」は、水面に大の字になって仰向けて浮いたままの状態で救助を待つ方法です。大きく息を吸って仰向けて浮かぶ「背浮き」で、水面から顔が出て息ができます。大きく息を吸い肺に空気をため、あごをあげて上を見ると呼吸がしやすいようです。体を安定させるために手足を大の字に広げます。手は水面より下にします。ペットボトルなどがあれば胸にかかえます。しかし、この「背浮き」はすぐにできるようになるものではありません。どの学年でも発達段階に応じて毎時間命を守る学習として少しづつ練習していく予定です。ご家族と一緒に泳ぐ機会があれば、ぜひ「背浮き」を試してください。



創立記念日（6月15日）

本校は1874年（明治7年）「西成郡第6大区5小区第7番小学校」として誕生し、今年度は創立147年を迎えます。

保護者・地域の皆様方と共に大和田小学校の教育活動は繰り広げられ、この歴史と伝統は、脈々と児童に受け継がれています。6月14日（月）の朝会のおりに、子ども達に話をしました。機会を見て、さらに歴史と伝統を子どもたちと共に振り返りたいと思います。



大和田小学校のホームページをご覧ください
<http://swa.city-osaka.ed.jp/swas/index.php?id=e631365>

7月生活目標

たとえことばはなし
正しい言葉づかいで話をしましょう

7月行事予定表		
日	曜	学校行事
1	木	
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	ICT教育アシスタン ト来校日
6	火	
7	水	
8	木	5年生林間学校保護者説明会
9	金	PTA実行委員会
10	土	
11	日	
12	月	
13	火	期末個人懇談会1日目
14	水	期末個人懇談会2日目
15	木	期末個人懇談会3日目
16	金	期末個人懇談会4日目
17	土	
18	日	
19	月	給食終了
20	火	終業式
21	水	夏季休業
22	木	海の日
23	金	スポーツの日
24	土	
25	日	
26	月	夏季休業
27	火	夏季休業 林間学習5年（ハチ高原）
28	水	夏季休業 林間学習5年（ハチ高原）
29	木	夏季休業 林間学習5年（ハチ高原）
30	金	夏季休業
31	土	校区巡視



7月学校だより ②

新体力運動能力テスト（スポーツテスト）

今年度も6月に子ども達の健康状態に配慮しながらスポーツテストを行いました。やはりコロナの影響で、子ども達の中には、体力が衰え、運動することへの違和感がある子もいたようでした。体育科の授業や休み時間などの運動を通して、徐々に体力の回復と運動の感覚を取り戻し、今回のスポーツテストの実施に至りました。全8種目の中から、それぞれ学年の実態に合わせて行いました。スポーツテストは、子どもの運動習慣及び基本的な生活習慣などの状況を把握し、その改善を通して、体力・運動能力を向上させることを目的として実施しています。本校でも、実施前には昨年度の結果を振り返って目標を立てて取り組みました。実施後の子ども達からは、「去年より、記録が伸びた！」や「思っていたほどいい結果が出なかった」など、真剣に向き合った結果として様々な声が聞かれました。ただ、運動に真剣に挑戦し結果に一喜一憂する子どもの姿はとても頼もしく感じました。



避難訓練

3年前、大阪北部地震が大阪全域を襲いました。台風による停電もありました。災害はいつ我々を襲ってくるかわかりません。本校では、不測の事態に備え、年に4回避難訓練を実施しています。

6月21日（月）は、火災発生時における避難訓練を実施しました。

当日は、大和田グラウンドへ大和田幼稚園の園児も参加して400名を超え

る訓練となりました。避難してくる際は、先生の指示に従い、迅速かつ安全に避難できる児童が多かったです。そして23日（水）は、万一に備えて、地区別子ども会による集団下校を行いました。多くの保護者の方にも

ご協力いただき、誠にありがとうございました。万一被災した時どうするのか、家族でよく話し合っておきましょう。

土曜授業



5日（土）に、今年度1回目の土曜授業を行いました。本校は例年6月第1日曜日を運動会にしているのですが、コロナの影響で実施を秋に見送りました。そこで、秋に行う日曜参観を代わりに実施しようと考えましたが、緊急事態宣言中のため参観もできないので、授業時数確保ということで、4時間の土曜授業を行いました。各学年、参観はできませんでしたが、落ち着いて学習に取り組んでいました。タブレットや一人一台学習者用端末を活用する姿も多く見られています。限られた授業時間を大切に、しっかり学びを深めています。早く参観できるようになることを願っています。



国語科研究授業

昨年度から、学力推進事業として、国語科を研究教科とし、子ども達の国語力を伸ばすべく、教員の国語科指導力向上に努めています。特に、読む力（音読する力、内容を読み取る力）を伸ばすよう、一人一人の主体的な学びを大切にするとともに、考えたことを交流する協働的な学びも実践することで、深い学びとなるように工夫を続けています。8日（火）は6年生を学年3分割して授業をしている様子を、24日（木）は2年生で説明文の読み取りの学習の様子を見て、放課後に討議会を行い、教育センターの高砂先生にご指導をいただきながら研修を行いました。今後も、子ども達の国語力向上に努めています。



「夢・授業」



17日（木）に、6年生が、『トップアスリートによる「夢・授業』』を受けました。これは、世界レベルの大会に出場・活躍されたトップアスリートに直接指導していただくことで、子ども達の「夢」を育み、スポーツへの興味関心を高め、体力向上を図ることが目的です。今回の講師は、福本 幸（ふくもと みゆき）

様。本校の卒業生で、淀中学校で陸上競技部に入部し、走り高跳びを始められました。全日本インカレで優勝、その後中学校教員になってからも2度世界陸上出場。日本選手権6回優勝、全日本実業団

選手権14回優勝、世界マスターズ陸上競技選手権大会優勝、と輝かしい記録を

多数お持ちの講師です。実際に早く走るためのコツは体幹で軸がぶれ



ないことが大切であることや、高跳びの踏切のコツなどをわかりやすく教えていただきました。中にはいい記録を出せて、陸上競技に興味を持った子もいました。6年生にとっては、あっという間の夢のような時間でした。これが「本物」の持つ力です。これからもこのような本物による感動体験の場は工夫していきます。

お知らせ

- ※ 就学援助早期認定の方は、7月1日（木）が支給日です。
- ※ 今後の予定（今後の状況によっては変更もあります。）
 - 修学旅行：9月15日（水）、16日（木）
 - 運動会：10月17日（日）
 - 学習発表会：11月12日（金）児童鑑賞日
 - 11月13日（土）保護者鑑賞日